



Anwesende:

Verteiler:

Gmd. Eggolsheim
Gmd. Eggolsheim
ALE Oberfranken
Büro SPL
Bayerischer Landtag
AK Sprecher: Hr. Sitzmann

schwarzmann@eggolsheim.de
hueppe@eggolsheim.de
Rainer.Albart@ale-ofr.bayern.de

ZUR VERÖFFENTLICHUNG

post@mdl-holmann.de
stefan.hoeck@gmx.de

**Arbeitskreis:
Straßen, Wege, Verkehr,
Infrastruktur, Energie, Landwirtschaft**

Bemerkungen:

Der Arbeitskreis beschäftigte sich an diesem Treffen hauptsächlich mit dem Schwerpunkt Straßen. Dazu hatte Herr Sitzmann im Vorfeld alle Straßen fotografiert und präsentierte sich mittels Beamer im Sportheim.

**Staatsstraße 2244**

Die Staatsstraße teilt Neuses in zwei Bereiche. Von Bamberg her kommend fahren die Autos und LKWs viel zu schnell ein und bremsen erst auf Sichthöhe der Einfahrt Eisenbahnstraße und Bamberger Straße. Durch die breite Straße, keine sichtbare Bebauung und breite Grünstreifen fehlt hier das Gefühl, sich in einer Ortschaft zu befinden.

Die Ortseinfahrten müssen besser gestaltet werden, z.B. durch einen Kreisel oder Querungshilfe am Rinnigraben, Baumtor

Die unübersichtliche Ausfahrt von der Bamberger Straße sollte gestaltet werden -> Kreisel?

Die Ortsdurchfahrt könnte mit einer mobilen Geschwindigkeitsanzeige und auf dem Fahrbahnbelag aufgebrauchten Geschwindigkeitsmarkierungen die Autofahrer wachrütteln.

Zu beachten ist, dass landwirtschaftlicher Verkehr über den Rinnigraben zum Schleusenhaus gelangen muss.

Höchstadter Straße

Die Einmündung der St2264 ist gefährlich und muss überarbeitet werden. Evtl. kann hier ein Kreisel gebaut werden.

Die Straße ist baulich in einem guten Zustand, allerdings ist sie von der Straßenbreite überdimensioniert. Hier könnte die Straße verschmälert werden und die gewonnene Fläche dem Bach zugeschlagen werden. Somit könnte der Bach eine weichere Ufergestaltung mit einer einseitigen Uferverflachung erhalten. Evtl. kann wieder eine Furt über den Bach auf Höhe des Backhäuschens gestaltet werden.

Die vorhandenen Verkehrsinseln sind veraltet. Diese könnten künftig als „Grüne Naturinseln“ gestaltet werden.

Der Gehweg sollte vom Kindergarten bis zum Radweg zum Kanaldamm verlängert werden.

Das Kreuz am Eck zur St2244 wird von Verkehrsschildern überdeckt. -> Kreuz versetzen?

Bamberger Straße (von Blauer Maus bis zur Linde/Madonna)

Die Bamberger Straße wird noch von Oberleitungen „geschmückt“. Eine neue Ortsbeleuchtung sollte mit passenden Mastleuchten und LED-Lichtern erfolgen.

Gehweg und Straße sind marode und müssen neu gebaut werden. Auch künftig soll ein separater Gehweg ausgewiesen sein.

Die Gestaltung um die Kirche sollte als Grundlage für die weitere Gestaltung dienen. Die Parkplätze an der Kirche sind ausreichend.

Das Backhäusla, der Brunnen und die Linda mit der Madonna müssen saniert bzw. neu gestaltet werden.

Die Bamberger Straße endet derzeit mit Blick auf zwei Garagen...

Bamberger Straße (von Linde bis zum Schleusenhaus)

Generell ist der Verkehr (Autos und Radfahrer) hier zu schnell.

Abwasserkanal prüfen

Fahrradfahrer sollten durch eine Kopfsteinaufpflasterung verlangsamt werden. Der Radweg vom Hochwasserweg muss besser ausgeschildert werden

Autofahrer sollten durch Verkehrsverschwenkungen und Gehsteigsverbreiterungen gebremst werden. Ein Fußgängerbrückchen neben der Brücke Rinniggraben wäre sinnvoll.

Der Gehsteig entlang der Baulücken zum Sportplatz ist abgerutscht.

Die Straße muss neu gemacht werden.

Parkplätze fehlen am Hochwasserdamm und am Rinnigweg.

Pfarrer-Staroszik-Straße

Fußläufige Anbindung an Fahrradweg (Kanal) wünschenswert.

Altendorfer Straße

Passt. Keine Wünsche oder Anregungen

Regnitzstraße

Das Regnitzstraßen-Eck ist unübersichtlich und gehört entschärft. Geschotterte Straße bei Regnitzstraße 1 befestigen

Schippelgasse

Betonrinne ersetzen. Parkplatz umgestalten.

Schilfstraße

Die Straße muss gequert werden. Hier macht es Sinn, den Gehweg künftig auf einer Seite konsequent durchzuführen.

Der alte Spielplatz ist ungenutzt. Vielleicht kann dieser Bereich im Zuge einer Umgestaltung des Parkplatzes mit in die Planung einbezogen werden.

Es gibt Probleme mit Abwasser beim Anwesen Ochs.

Heinrichstraße, Ottostraße, Eberhardstraße, Kunigundenstraße

Diese Straßen in Neuses-Ost sind in einem guten Zustand. Der Spielplatz ist ungepflegt. Einige Brachflächen und Baulücken müssten von dem Wildwuchs befreit werden, der auf den Gehweg übergreift.

Der Arbeitskreis wird sich beim nächsten Treffen mit den restlichen Straßen und der schwierigen Situation der Eisenbahnstraße beschäftigen. Nach derzeitigem Stand wird nur eine Fußgängerunterführung unter der auszubauenden Bahnstrecke gewährleistet sein. Der Parkplatz am Bahnhäuschen wird somit wahrscheinlich als Wendehammer nötig sein.

Nächste Termine:

- | | |
|-------------------|--|
| 26.11.2014, 19.30 | Nächste AK Sitzung, AK2 |
| 10.12.2014, 19.30 | Historischer Bilderabend von Herrn Sitzmann |
| 14.01.2015, 19.30 | Interner Termin als Zwischenstand für alle AKs |

Sonja Pelz-Lindner
Ihre Landschaftsarchitektin